

Subsecretaría destacó combate de incendios y apuntó al desafío de reforzar la prevención

DE VISITA. La autoridad de la cartera de Agricultura dijo que “pese a los esfuerzos y la destinación de recursos” el número de siniestros ha incrementado.

María Alejandra Pino C.
 mariaalejandra.pino@australdivia.cl

Una evaluación positiva del combate de los incendios forestales hizo la subsecretaría de Agricultura, Ignacia Fernández. De visita en la región de Los Ríos, destacó que el gobierno dispuso de manera temprana los recursos para que la Corporación Nacional Forestal (Conaf) pudiera enfrentar esta temporada, los cuales han permitido, entre otras acciones, mejorar la capacidad de análisis y, con ello, responder a tiempo a las emergencias.

“Prueba de ello es que, si bien ha aumentado el número de incendios en esta temporada, cerca de un seis por ciento más que a la misma fecha del año pasado; el número de hectáreas que se ha visto afectada ha sido más baja”, indicó la autoridad y precisó que a nivel nacional “hoy día tenemos aproximadamente un 16 ó 17 por ciento menos de hectáreas afectadas que en 2024, aun teniendo en cuenta la situación de la Araucanía que este año ha sido la más compleja”.

En esos resultados asociados al trabajo de combate destacó como clave la coordinación entre los organismos públicos, Conaf y Senapred, con Bomberos y con el sector privado, que también ha dispuesto recursos para esta tarea.

Esa buena valoración del combate se contrapone con la evaluación respecto de la prevención, según expuso la subsecretaría. Al respecto, señaló que a pesar de la disposición de recursos económicos y de acciones como la construcción de cortafuegos, el programa Comunidades Preparadas y los mensajes a través de medios de comunicación y comunitarios, “la toma de conciencia es una tarea que debemos seguir reforzando, porque los incendios los producen las personas y, por lo tanto, si sigue incrementando la cifra quiere decir que el llamado a la responsabilidad es algo en lo que tenemos que continuar insistiendo con mucha fuerza”, sostuvo.

Frente a lo que resta de la



LA SUBSECRETARIA VISITÓ LA REGIÓN Y ANALIZÓ TEMAS COMO LA PREVENCIÓN DE INCENDIOS FORESTALES.

“
 Si sigue incrementando la cifra de incendios quiere decir que el llamado a la responsabilidad es algo en lo que tenemos que continuar insistiendo...”

Ignacia Fernández
 Subsecretaría de Agricultura

temporada, Ignacia Fernández enfatizó en que las instituciones continuarán realizando el monitoreo diario, el cual -detailed- incluye el trabajo de la Dirección Meteorológica y la Conaf mediante el “botón rojo” que identifica zonas de mayor probabilidad de ignición y propagación. Asimismo -dijo- mantendrán la coordinación permanente en todos los niveles hasta el final de la temporada, al igual que las jornadas de concientización.

En su visita a la región, conoció la piscina acumuladora de agua para el combate de incendios, ubicada en la localidad de Camán.

RIEGO TECNIFICADO
 En la comuna de Los Lagos, la

Acciones de apoyo a la juventud rural

La subsecretaría destacó que el gobierno está generando condiciones para que sea atractivo para los jóvenes quedarse en el campo. En este contexto, informó que en abril o mayo darán a conocer una política nacional de juventudes rurales, la cual se está elaborando “con mucho diálogo, con mucha participación de los propios jóvenes a lo largo de todo el país”, resaltó. Y junto con esa línea estratégica, se ha buscado avanzar en acciones de corto plazo y, al respecto, recordó que el Presidente Boric dio a conocer en una visita a Los Ríos el programa Mi Primer Negocio Rural, el cual -precisó- “financia inversiones, capital de trabajo y asesoría técnica para jóvenes (hasta los 40 años) para realizar actividades productivas en el campo”. En Los Ríos, el primer concurso benefició 108 proyectos.

subsecretaría visitó la comunidad indígena Amelia Silva Colipán, la cual fue beneficiaria -en diciembre del año pasado- del primer proyecto asociativo bonificado en un concurso para Pueblos Indígenas y Plan Buen Vivir en la región de Los Ríos.

La comunidad produce arándanos y mediante los fondos adjudicados en este concurso de la Comisión Nacional de Riego -más de \$48 millones- implementó un sistema de riego por goteo.

Al respecto, la subsecretaría indicó que el Ministerio de Agricultura ha tomado medidas para no llegar a situaciones críticas relacionadas con la crisis hídrica como las que enfrentan algunas regiones del norte del país. Y una de



AUTORIDAD TAMBIÉN SOSTUVO REUNIÓN CON DIRIGENTES.

ellas es avanzar en soluciones de riego tecnificado intrapredial, con el objetivo -explicó- de promover “una mejor eficiencia del uso de este recurso en la agricultura que es una de las principales fuentes de consumo de agua”.

“En el marco de la nueva Ley de Riego, además tenemos buenas noticias no tan solo en el sentido de poder avanzar en tecnificación, sino que también hacerlo beneficiando a quienes normalmente han tenido menos posibilidades de postular y acceder a este tipo de apoyos del Estado, como son la agricultura familiar campesina y muy particularmente los pueblos indígenas”, señaló.

En esa línea, destacó que, de acuerdo con esta normativa, por ejemplo, el monto a cofinanciar por los agricultores de menor escala es más bajo. “Hoy día puede

mos financiar hasta el 95 por ciento del monto total del proyecto”, precisó.

La autoridad informó que en el marco del Plan Buen Vivir el concurso especial para pueblos indígenas bonificó dos proyectos en Los Ríos. En su conjunto, la inversión para la región fue de 71 millones 713 mil 392 pesos.

En tanto, comentó que gracias a la articulación con el Gobierno Regional, la Comisión Nacional de Riego está cerrando un concurso que dispone de 700 millones de pesos. Se espera entregar estas bonificaciones durante los primeros meses del año.

En Valdivia, la agenda de la subsecretaría incluyó una reunión con dirigentes del Consejo Asesor Regional, Mesa Regional Mujer Rural y Mesa Regional de Jóvenes Rurales. **CS**

PREPÁRATE PARA MARZO

EN RUTA QUINTUPEU

ZARPE EL SÁBADO 29 DE MARZO CON TARIFA 2024
M/N SKORPIOS II

ESTE CRUCERO INCLUYE

- CRUCERO DE 2 DÍAS Y 1 NOCHE
- BAÑOS TERMALES EN LLANCAHUÉ
- TODAS LAS COMIDAS
- CURANTO SKORPIOS
- VINOS, TRAGOS Y BEBIDAS
- CENA BAILABLE



VALORES CRUCEROS
 Desde \$ **305.000***

* VALOR POR PERSONA, BASE DOBLE, CUBIERTA ATENAS, M/N SKORPIOS II / FORMA DE PAGO: TRANSFERENCIA Y TARJETA DE CRÉDITO. PROGRAMA SUJETO A CONDICIONES CLIMÁTICAS.

CONSULTAS Y RESERVAS: ☎ +56 9 5858 4670 ☎ +56 9 5819 6741
www.skorpiosquintupeu.cl - puertomontt@skorpios.cl
PUERTO MONTT